

# CORREO DE MALLORCA

PERIÓDICO CATÓLICO

Año III.—N.º 735

OFICINAS: Plaza de Santa Eulalia, n.º 9.1.  
PALMA DE MALLORCA

Lunes 17 de Junio de 1912

Apartado de Correos número 19

FRANQUEO CONCERTADO

(DE NUESTRA COLABORACIÓN)

## Tiempo vario

Un caballero algo machucado me decía ayer con deje que revelaba extrañeza y pesadumbre: No recuerdo ni cuarenta y tantos de Mayo como éste. Por vergüenza no me he echado a la calle con un buen gabán, y siento frío. ¡Para que haga uno caso de los calendarios!

No conviene que se les haga. A despecho de lo que dicen y expresamente prometen, el invierno nos regala alguna vez días de primavera, como la florida estación nos hace retroceder a los de invierno. De ahí el descrédito de los zaragozanos.

Tienen o tenemos gran semejanza con éstos los que de política hablamos o escribimos. Nuestros anuncios responden comúnmente a la marcha ordinaria y natural de las cosas. Suponemos en los gobernantes consecuencias, formalidad, lógica, y mientras se dan estas condiciones acertamos, y en cuanto faltan erramos. Y como esto ocurre tantas veces, no es raro que brille el sol al anunciar la lluvia, o que lleve a cantos cuando profetizamos que va a lucir todas sus magnificencias el sol.

Yo dije hace unos días, recogiendo unas conversaciones que no habría propuestos antes del verano. Lo dije y ratifico cuanto afirmé. Pues el Conde de Romanones ha tenido a bien rectificar. Y con razón. No podía pensarse en la clausura de las Cortes si no ayudaba el tiempo, y el tiempo se había declarado favorable a los planes del Sr. Navarroreverter. A un hombre tan progresivo como Don José todo se le vuelve para atrás. Para atrás mira, recordando las excelencias de una administración sencilla frente a los inconvenientes de una administración complicada, D. Segismundo Moret. Para atrás mira Alba con la autonomía universitaria, y Barroso con las Mancomunidades, y a los días tradicionales vuelve los ojos el general Luque al plantear la ley del voluntariado para África, y para atrás, al Abril lluvioso, y al Marzo ventoso, y a Febrero el loco, parecía enderezar sus pasos el tiempo.

Parecía, pero ha hecho un alto y hoy se nos presenta ya alegre y berberno como dando cara al verano. ¿Seguirá pensando igual que ayer el Conde de Romanones? ¿Seguirá creyendo que para el día de la Virgen del Carmen estará listo el presupuesto de gastos, y el de ingresos para el día Santo patrón de las Españas? Puede que no. El calor es un terrible enemigo del Parlamento, el calor no consiente la cohesión ministerial, y él desperdigará a los diputados y pondrá la llave de las Cortes en las manos del Presidente del Consejo de Ministros. Y como aquél apriete, por mucho que se diga que habrá sesiones y más sesiones, nosotros diremos que se van a cerrar, que se van a cerrar. Y se cerrarán, sin duda, entre San Juan y San Pedro, aunque tenga que marcharse el Sr. Navarroreverter.

Madrid, Junio de 1912.

Miguel Peñarol

## «Jerusalén y la Tierra Santa»

He aquí, lector, un libro de Gómez Carrillo. Una síntesis de las impresiones que experimentó el cronista mientras recorría los milenarios parajes de la Palestina, santificados hace ya veinte siglos por el venturoso tránsito del Hijo de la Virgen.

Una obra rematadamente tendenciosa. Una de las producciones que con mayor peligro para la fe hayan en nuestros días engrosado el acervo de la literatura nacional. Un trabajo, en fin, acreedor por todos conceptos a los tristes honores del Indica.

Publicaciones de índole tan diversa, alguna de ellas calificada de senescaz y aun de ortodoxia, han tributado a tal libro sus elogios y acaso no haya faltado entre sus lectores quien lo juzgara como una apología de nues-

tras católicas creencias, cuando es todo él la encarnación del más profundo escepticismo sobre Cristo y una no interrumpida, aunque bien disimulada, diatriba de sus ministros y sus dogmas.

Sacerdote de esa Iglesia Católica, cuyo culto no enciende en el autor de *Jerusalén y la Tierra Santa* los entusiasmos que el ejercicio religioso de los mayores fanáticos; obligado y gustoso defensor de aquellas Ordenes religiosas que León XIII llamó «spurias de la Esposa del Redentor» y que el autor del libro que nos ocupa pretende provocar a menosprecio en su capítulo *Luchas de frailes*; émulo de las santas y tiernas devociones de los peregrinos, irreverentemente calificadas de «orgia mística», como rebajando a nivel de estúpida inconsciencia lo que constituye una sobrenatural y mística exaltación de los corazones creyente, en fin, en la Divinidad y soberana virtud del Nazareno Crucificado, que no en la ponderada de esa «alma judía», a la que vaticina el escritor, sin que se convierta a Cristo una nueva hegemonía en el mundo, no entendería cumplir con un deber si no avisara a los incantos del gravísimo peligro que hay para ellos en esta *Jerusalén* aparecida, donde, a semejanza de la *Jerusalén* auténtica, simultaneado el aparente rapto fervoroso con el ataque y la irreverencia, se proclama Rey a Jesús y se le crucifica.

Interminable me haría si pretendiese señalar todos los errores e inexactas afirmaciones que en este libro se contienen. Baste señalar algunos para que mis lectores vean que escribo sin apasionamiento.

Dice el autor, describiendo a Tibarías: «El horror que la Iglesia Católica tiene contra la mujer... procede de Ezequiel y de Jeremías y de Isaías».

¿Quiere ignorar, sin duda, el señor Gómez Carrillo que a esa misma Iglesia debe la mujer su reintegración a la triple majestad del amor, del honor y de la autoridad, de que se vio en el paganismo destronada, y que precisamente fué Isaías el profeta que vaticinó su restauración dichosa anunciando de una virgen el nacimiento del Mesías.

Cuando refiere su visita a *Caná la milagrosa*, atribuye el milagro de las bodas «al ardor ingenuo de los primeros esfuerzos de Jesús».

Mediano concepto suponen estas palabras, sobre la realidad objetiva de las maravillas que obró Cristo, y más mediano todavía sobre su Omnipotencia, ya que poco necesita ésta extenderse en la formación de una substancia sobre la base de otra preexistente, siendo ciertísimo y hasta científicamente irrecusable que todas las proyecciones de la nada en el principio Asimismo se engaña el señor Gómez Carrillo cuando por su cuenta y riesgo afirma que «el vino ya no valdrá la pena de hacer intervenir a Dios Padre». Diariamente es el precioso licor de la vid objeto de la intervención de Dios Padre y de Dios Hijo y de Dios Espíritu Santo, en la prodigiosísima transubstanciación eucarística.

Refiriendo su visita a Jerusalén y queriendo creer en los imborrables misterios obrados dentro de ella, tiene frases como ésta: «Al fin y al cabo, si la fe nos engaña, la ciencia también nos engaña».

¡Falso de toda falsedad! La ciencia, aunque sin pretenderlo, puede inducirnos a engaño, porque puede mentirse a sí misma, porque tiene ministros falibles, porque se sirve de instrumentos falaces, porque ha de oír muchas veces a la fantasía y ha de valerse de hipótesis y depender del sentido... La fe es palabra de Dios, es ciencia comunicada de Dios que se nos permite por una cara percibir quedando la otra vuelta al cielo y en misterio para nosotros.

Influenciado el autor de *Jerusalén y la Tierra Santa* por autores como Renán, Peladán y otros *ejusdem farinae*, en la mayoría de los sucesos históricos relacionados con Jesucristo, como la invención de la Cruz por la santa reina madre de Constantino, halla flotar las sombras de la duda; sin reparar acaso que al amparo de ciertos criterios de crítica nos sería dado a todos llegar a dudar, como el célebre filósofo, hasta de la misma duda.

«Peripécias divinas del divino cuento de hadas», llama el autor a los incidentes de la vida del Mesías, considerando envidiables por su fe a las mujeres bethleemitas. ¿No habría sido al señor Gómez Carrillo más breve, y sobre todo más sincero, escribir su libro en tonos de manifiesta incredulidad? Y si el señor Gómez Carrillo, como quiero suponer, no es un incrédulo, y si un vacilante, ¿no valdría la pena de que se hubiese limitado a describirnos aquellos lugares del remoto Oriente, donde la naturaleza quiebra a intervalos sus ánforas de

poesía? Alma de poeta, que así es sin duda la suya, fuera mejor empleada no derramando, en sus poemas pequeños (tal sus artículos parecen), espíritu de escepticismo, que tiene la triste virtud de matar en el corazón las benditas flores de la creencia y la esperanza; y si acaso se lo propuso, y de paso quiso halagar a los poderosos de una raza que Dios ha maldecido y maldecida ha de ser mientras no hincque la rodilla ante su Víctima, fuera noble decirlo. Recibiría así más efusivos y cálidos los aplausos del mundo anticristiano, y nada tendría que hacer el mundo de la fe, sino dejar paso franco al señor Gómez Carrillo en la proyección de sus numerosos enemigos, que él contempla sereno erguirse de momento y caer al instante derribados en el abismo histórico.

Por lo que atañe a mí, nada me resta sino lamentar que los católicos contribuyamos al aplauso que ciertos diarios sin escrúpulo conceden a obras como la presente, de las que tan mal parados salen el nombre de Jesús, el honor de la Iglesia, las Ordenes religiosas, y en general, los altos intereses del Catolicismo.

El Magistral de Toledo

(Suplicada la reproducción a los periódicos católicos.)

## La fuga de Azzati

Azzati Descalzi se metió en Francia, como ya todo el mundo sabe, huyendo de la cárcel que le esperaba para darle su celda merecida. Váyase el pobre mozo con el diablo y que él le proteja, si á tanto se atreve.

Algo gana la mor española con su desaparición, pero más gana él, porque no dejará de encontrar en la tierra de Combes judíos y masones que le llenen el buche y le vistan y calcen a la última moda, mientras en España sólo le aguardaba el rancho del presidio y el traje burdo del presidiario.

¿Qué suerte tienen algunos hombres! Azzati nació en el mar, como los atunes; creció a duras penas y en medio de la mayor pobreza; fué, cuando mozo, limpiabotas de Soriano y quitamotas de Lerroux, y acabado su aprendizaje de tales oficios, asciende a diputado a Cortes, abre sus labios para vomitar blasfemias, amparado en la inmunidad parlamentaria; injuria villanamente a los adversarios, hasta que, por último, es entregado al brazo de los jueces encargados de hacerle pagar sus delitos... y hasta en esto sale ganando.

Ahora, desde tierra extranjera, sin temor a que un alguacil ó una pareja de Policía lo lleve a la cárcel, hablará, por boca de periódicos amigos, del negro pan de la emigración, de sus martirios cruentos, de sus sacrificios por la libertad universal, mojado la pluma en salsas benedictinas, gracias a la munificencia masonica, y brindará por esa misma libertad con vino de Borgoña.

Y después? Después, como todo pasa y como todo se olvida, menos las malas acciones, volverá a España indultado y sus amigos lo recibirán entre palmas de victoria, y se cantarán himnos en su honor, y le ofrecerán banquetes sardanapalescos, y le llamarán héroe, mártir y confesor de abominaciones infinitas, y quién sabe si sustituirá a Lerroux en su amistad con Canalejas y si llegará, andando el tiempo, a ser presidente de un Consejo de Ministros en un Estado demagógico.

Hay hombres que nacen con suerte y naciones que merecen ser gobernadas por Azzatis.

L.

## El pan nuestro de cada día

(Colaboración de Prensa Asociada)

Todo el que, procedente de cualquier pueblecillo, aldeá o cortijo, lleve a Madrid, ó cualquiera otra población de importancia, tiene que sufrir una indigestión de pan.

Podrá no ser el pan la causa única, pero es la principal. Yo he tenido ocasión de observar este hecho repetidas veces en soldados y mozas de servicio recién llegadas del campo. Tiene el pan, especialmente para estas gentes, encantos irresistibles.

Acostumbrados a un pan casi imperceptible para todo líquido que no sea el agua, encuentran singular deleite empapando en las salsas aceitosas de nuestros guisos grandes trozos de pan francés, de Viena ó del llamado español, en sus variedades denominadas bizcochada, baji y moños.

Una de mis crías se detuvo asom-

brada ante el escaparate de una panadería de lujo exclamando:

—¿Qué cosas tan ricas se hacen en este Madrid con el trigo!

Algunos días después, y á consecuencia, sin duda, de su admiración, le doña la cabeza y se quejaba de estreñimiento pertinaz.

—Come de mi pan—la dije,—verás que pronto se arregla todo eso.

Pero, señorito—respondió contemplando el pan integral que yo le ofrecí,—en mi pueblo no habría quien quisiera comer eso.

—¡Calla y come—insistí, alargándole con ademán autoritario.

Al día siguiente quedaba mi pronóstico completamente confirmado.

El doctor Maistrion ha comprobado experimentalmente en la mayoría de sus discípulos la existencia de una fermentación lacto-butírica, debida exclusivamente al pan hecho con harinas muy depuradas. Los alemanes han bautizado este fenómeno morboso con el nombre de *almondismo*.

En una comida hecha solamente con pan blanco se encuentra en el contenido extraído del estómago un residuo de 58 por 100 constituido por miga de pan, no disgregada, flotando en un líquido abundante en ácido láctico y desprovisto de peptona. Una comida igual hecha con pan completo (integral) deja tan sólo un residuo de 5 por 100, no existe el ácido láctico y abunda, en cambio, la peptona. De este experimento se deduce que el pan integral es 53 veces más asimilable que el pan de flor.

Armand Gantier deduce de sus prolifas investigaciones sobre la fermentación del pan en el estómago, que el pan fino es un veneno peligroso para los reumáticos y gotosos, a causa de la gran acidez que aporta a la sangre.

Tarnier coincide en sus conclusiones con el autor precitado, y no vacila en afirmar que la desfosforización del pan ha empobrecido la salud general de Europa.

Favrichon habla, con la autoridad que le dan sus veinticinco años de estudio sobre el pan completo, y dice: «El organismo encuentra en el pan integral todos los elementos que necesita para su mineralización, y es inútil querer obligarle a que se los asimile por otro procedimiento que no sea el de la natural alimentación».

He citado autores franceses porque es en Francia donde con más entusiasmo se ha emprendido la reforma de la alimentación. Morand, Danjau, Colliere, Bonnejoy y otros médicos ilustres son los que con sus investigaciones fisiológicas y sus trabajos clínicos iniciaron la reforma, y sostienen la necesidad de buscar en la cocina el remedio de casi todos nuestros males.

Yo, que estoy en relaciones de fraternal amistad con casi todos ellos, vengo secundando su obra y haciéndola conocer en España desde hace seis años, durante los cuales he adquirido la necesaria experiencia para poder aconsejar a mis lectores diciéndoles (como lo haré al final de esta crónica), de qué manera se hace el pan integral, cuánto y cómo debe comerse, cuáles y cuántas son las indicaciones de su uso. Los que padezcan de estreñimiento, arbitrio, obesidad y neurastenia no perderán el tiempo si fijan su atención en estos trabajos.

Juan López de Rego

(Concluirá.)

## De la Isla de Menorca

Ha sido muy sentida, en esta Isla, la muerte del conocido comerciante y católico práctico don Nicolás Tuduri Monjo, fallecido repentinamente en Mahón, donde vivía. Había sido el señor Tuduri al establecimiento bancario «Crédito Mercantil de Menorca», para realizar una operación de su importante comercio, y allí le sorprendió la muerte, siendo trasladado inmediatamente a su domicilio en una camilla de «La Cruz Roja». Su entierro fué una patente manifestación de duelo y de las numerosas relaciones y simpatías que gozaba el extinto, que en paz descanse.

—El señor don David Aranjó, Capellán castrense, ha dado tres conferencias en el Ateneo científico-literario de Mahón, tratando en la primera de la previsión en general; en la segunda, de la acción popular, y en la tercera del Instituto Nacional de Previsión. El conferenciante dió pruebas evidentes, en el desarrollo del asunto de sus conferencias, de poseer a fondo la materia dilucidada en las mismas.

—Desde Palma ha escrito un interesante artículo, que ha publicado «El Bien Público» de Mahón, persona sin duda, muy amante de Menorca, puesto que demuestra el más vivo interés por sus elementos de vida. Bajo el sugestivo epígrafe «Un peligro en puerta», trata el articulista del privilegio que goza esta Isla para el cultivo del tabaco de poto, y después de referir las arbitrarias batidas que se dieron, en no lejana época, contra los que, en uso de perfecto derecho, se dedicaban a dicha industria, siendo llevados a los tribunales y obteniendo de los mismos fallos absolutorios, pasa a manifestar que «la Tabacalera, después de demorar la tramitación de los recursos, se ocupa ahora en gestionar que se varíe la legislación en la materia, dictándose una Real Orden derogatoria del privilegio que Menorca viene disfrutando—desde tiempo muy antiguo—concediéndose un plazo de tres meses para que los poseedores de tabaco de poto puedan despachar sus existencias. El asunto está hoy pendiente en la Dirección General de lo contencioso».

Esa voz de leal amigo, que ha dado el grito de alerta a los menorquines, no ha sido desoída: ha repercutido ya,

por medio de la prensa, de uno a otro extremo de la Isla, y serán muchas y valiosas las gestiones que se harán por salvar uno de los escasos elementos de vida de nuestros campesinos, que se ven forzados a emigrar por la falta, muchos de ellos, de recursos para la subsistencia. El Gobierno, antes que atender a los intereses de empresas particulares, debería fomentar y conservar los derechos que miran al bien general de una isla ó de una comarca.

—La Cámara de Comercio de Mahón ha solicitado al Sr. Ministro de Gobernación el aumento de dos oficinas en la Administración de Correos y Estación de Telégrafos de dicha ciudad, por ser insuficiente el servicio de ambos centros oficiales.

Ha acordado asimismo la misma Cámara, acudir al Sr. Ministro de Hacienda, reclamando contra el aumento de tributación que se impone al comercio y a la industria, en el proyecto de Presupuestos para 1913.

Y por último, la misma entidad pide la instalación en el pueblo de Villacarlos, de una Estación telegráfica.

Menorca, 14 de Junio de 1912.

Corresponsal

## Información

### Legionarios de la Buena Prensa

Coro 317 (Palma)

Laureada.—Doña María del Carmen Pou.—Doña Rosa Miret.—Doña Magdalena Valenti.—Doña Rosa Valenti.—Doña Catalina Carbonell.—Doña Luisa Aguiló.—Doña Carmen Forteza.—Doña Josefa Forteza.—Doña Paula Forteza.—Doña Francisca Sureda.—Doña Francisca Forteza.

Coro 318 (Palma)

Laureada.—Doña María Frau.—Doña Angela Toribio.—Doña Antonia Sancho.—Doña María Ignacia Sancho.—Doña María Vey.—Doña Catalina Mulet.—Doña Luisa Roca.—Doña Antonia Roca.—Doña Antonia Bonet.—Doña Juan Frau.

Coro 319 (Palma)

Laureada.—Doña Mercedes Pons.—Doña Antonia Suau.—Doña Catalina Estrades.—Doña Magdalena Marqués.—Doña Antonia Canellas.—Doña Juana Barceló.—Doña Catalina Abat.—Doña Margarita Vanel.—Doña Catalina Riera.—Doña Josefa Pons.—Doña Margarita Matas.

Coro 320 (Palma)

Laureada.—Doña Margarita Gomila.—Doña María Barceló.—Doña María Aguiló.—Doña Bárbara Ferrer.—Doña Francisca Thomás.—Doña Pedro Estelrich.—Doña Juana Guasp.—Doña Teresa Oliver.—Doña Catalina Thomás.—Doña María Juan.—Doña Esteban Gomila.

Coro 321 (Palma)

Laureada.—Doña María Trias.—Doña Luis Serra.—Doña Catalina Canals.—Doña Margarita Bou.—Doña Catalina Villalonga.—Doña Francisca N.—Doña Isabel Mas.—Doña María Canellas.—Doña Antonia March.—Doña María Llinás.

### En la Juventud Integrada

Anoche en los salones de la Juventud Integrada tuvo lugar una velada para solemnizar la consagración del Partido al Sagrado Corazón de Jesús. Presidió el acto la Junta Regional, cuyo Presidente, D. Sebastián Ferrer, lo empezó dando lectura al acta de la consagración que ya conocen nuestros lectores y que la concurrencia oyó de pie.

Seguidamente el Tesorero de la Juventud, D. Manuel de Lete, leyó un extenso y acabado trabajo sobre el tema «Algunas consideraciones históricas sobre la devoción del Sagrado Corazón», verdadero arsenal, que demostró una vez más la erudición, otras veces probada, del Sr. Lete. Al terminar fué muy aplaudido y felicitado.

A continuación, D. Jaime Paig, presidente de la Juventud, leyó, en ausencia de su autor, una poesía escrita expresamente para esta fiesta, que fué también aplaudida.

D. Francisco Antich leyó unas cuartillas acerca de los liberales, siendo muy celebradas.

Y finalmente se levantó el Presidente Sr. Ferrer.

Empezó diciendo que las derrotas sufridas por el integrismo se han convertido en sonadas victorias.

«Cuando la cuestión del mal menor

nuestros jefes fueron a postularse a los pies de S. S. Pío X para decirle que si nuestra existencia era un estorbo, gustosos la sacrificaríamos si Él tan sólo lo indicaba, pero S. S., dándonos su paternal bendición, les dijo que no, que continuarán en su puesto y sostendrán siempre la tesis católica en España y lucharán contra el derecho nuevo, «cuya aplicación al gobierno de nuestra patria es ocasión de tantos males».

Es decir, que lo que antes defendíamos como un ideal ahora lo defendemos como un precepto. Atude también el orador a las campañas de Noeald en el Congreso y de «El Siglo Futuro» sobre la cuestión de Marruecos, y, a pesar de que entonces nadie les escuchó, los hechos han venido a darles la razón.

Terminó excitando a sus oyentes a luchar contra toda clase de liberalismo, así declarado como encubierto, especialmente contra el último, enarbolando siempre enhiesta nuestra bandera, que es la Cruz, sin buscar otro fin que el reinado social de Jesucristo en España.

El Sr. Ferrer fué repetidas veces aplaudido y al final de su discurso fué objeto de entusiastas felicitaciones.

Seguidamente dióse por terminado el acto.

## Toros

### La corrida de ayer

Matadores: Castor Ibarra Cocherito de Bilbao y Manuel Rodríguez Manolete. Ganado: De don Joaquín Pérez de la Concha, hoy de sus hijos; divina celeste y rosa.

Momentos antes de dar principio la llamada fiesta nacional la plaza ofrece bonito golpe de vista. En los palcos veo lindas señoras ataviadas con la clásica mantilla blanca. El calor es sofocante, y el público ansia que el reloj de la plaza de las cuatro y media, hora preñada para el comienzo de la corrida.

Con toda puntualidad aparece en el palco presidencial el Oficial del negociado de Fomento del Gobierno civil don Manuel Buades, y da la señal de rúbrica, y salen los aguaciles seguidos de los maestros Cocherito de Bilbao y Manolete (este hacia su debut en nuestra plaza) con sus cuadrillas. El público les saluda con aplausos, y se da suelta al primero de la tarde, que atende por

Vinatoro

Lleva el número 22, es castaño y algo bizco del izquierdo. Cocherito le saluda con unas verónicas muy ceñidas, que el público aplaude; el bicho tarda en entrar en la suerte de varas, recibiendo de los de aupa cuatro caricias y dos refilonazos a cambio de fuertes batacazos y un penco para el arrastre.

Limero (padre del novillero del mismo nombre) y Armillita se encargan del segundo tercio, clavando un buen par por barba.

Cochero, de plomo y oro, después de haber cumplido los honores con el Presidente, pasa a entenderse con el de Concha, al que le encuentra algo huido, y empieza su faena con un pase natural, uno de cabez, a rabo, uno alto, y uno ayudado para colocar una buena estocada, que el público aplaude; después, descabello al primer intento.

Sale el segundo, bautizado por Ricanete

Es negro zaino y lleva el número 9,



# Conferencias telegráficas

(SERVICIO ESPECIAL Y EXCLUSIVO DE CORREO DE MALLORCA)

## Desde Madrid

### Las Cortes

Madrid, 11 (1'00)

#### CONGRESO

A las 3'10 de la tarde empieza la sesión de la Cámara popular.

El señor Conde de Romanones preside la sesión.

Se aprueba el acta de la sesión anterior.

El Ministro de Fomento, señor Villanueva, de uniforme, lee el proyecto de ley referente a la construcción de los ferrocarriles secundarios.

El señor Soriano reclama la presencia en la Cámara del Ministro de la Guerra, general Luque.

El mismo señor Soriano insiste en su petición de que no se autorice la venta del famoso cuadro de Vander-goes.

Le contesta el jefe del Gobierno, señor Canalejas, considerando justa la reclamación que hace de dicho cuadro el Gobierno alemán, teniendo en cuenta que ha pagado ya un plazo del importe por el cual fué vendido.

Asegura que el cuadro pertenece a una fundación y no a los PP. Escolapios, como se ha querido suponer.

Se formulan diversos ruegos desprovistos de interés.

Y se entra en la orden del día.

Continúa la discusión de los presupuestos.

El señor Azórate se ocupa en el Tribunal de la Rota.

El presidente del Consejo, señor Canalejas, resume el debate.

Declara que el Gobierno tiene que amoldarse a la diplomacia extranjera, muy aficionada a las reservas.

Defiende la estabilidad de las Embeajadas.

Habla de la acción en Marruecos afirmando que, no se puede tratar de ella desconociendo la obra militar y extramilitar de España en África.

Muéstrase partidario de una orientación internacional, sin la cual no puede ejercerse influencia positiva.

Estima conveniente que se aborde el problema del Tribunal de la Rota, para darle todas las preeminencias inherentes al Tribunal Supremo, esto es, no admitiendo apelación.

Rectifican los señores Azórate y Canalejas.

Y queda aprobado el presupuesto de Estado.

Se suspende el debate.

Se reanuda la discusión del proyecto de ley dividiendo en dos la provincia de Canarias.

El señor Canalejas pronuncia breves palabras en defensa del proyecto.

El señor Sol y Ortega retira la proposición que tenía presentada.

Los señores Matos y Poggio renuncian a hablar.

El señor Barber interviene en la discusión, pronunciando un discurso a destiempo.

El señor Canalejas le contesta brevemente.

Y se levanta la sesión, siendo las 9 15.

#### SENADO

A las 3 35 de la tarde da comienzo la sesión del Senado, bajo la presidencia del señor Montero Ríos.

En el banco azul está el Ministro de Gracia y Justicia, señor Arias Miranda.

Aprobada el acta de la sesión anterior, se toma en consideración una proposición, que defiende el señor Fernández Lara, sobre una adición en el Código penal y modificación de la Ley del Jurado en materia de falsificación de moneda.

El señor Díaz Guijarro impugna un dictamen concediendo los suplementos de crédito del presupuesto de Fomento, que ascienden a 7.033.000 pesetas. Solicita, además, explicaciones respecto a la presentación de este dictamen.

El señor Portuondo se las da.

Queda aprobado el dictamen.

El señor Matesanz pide datos al Ministro de Hacienda, señor Navarro Revuelta, para que le sirvan de base en la discusión del proyecto admitiendo temporalmente los tejidos crudos.

Y se levanta la sesión.

## Política

Madrid, 16 (16 00)

### La ampliación de la escuadra

Antes del día 25 del actual se reunirá, bajo la presidencia de S. M. el Rey don Alfonso XIII, la Junta de defensa nacional.

La Junta someterá a la aprobación del Monarca el plan de las futuras construcciones y tipos de los nuevos barcos de combate.

Es muy probable que el proyecto de ley relacionado con la ampliación de la escuadra se presente a las Cortes antes de terminar el actual período.

#### El señor Lerroux

Ha llegado a esta Corte, donde tiene a su esposa enferma, el señor Lerroux.

#### Canalejas y la mayoría

Ha sido comentadísima la carta dirigida por el señor Canalejas a la mayoría pidiendo le diga si puede o no contribuir, hasta fines de Julio próximo, a la obra parlamentaria del Gobierno.

Añade el Presidente del Consejo, en su carta, que, según la contestación de la mayoría, planteará la cuestión de confianza a la Corona.

#### La minoría radical

El señor Lerroux ha reunido en su domicilio a la minoría radical.

Terminada la reunión, facilitóse a la Prensa una extensa nota oficial.

En ella se dice que la minoría desaprobó la conducta seguida por los radicales de Barcelona con respecto a don Melquíades Álvarez.

#### El cuadro de Montfort

Las conclusiones aprobadas en el Consejo de Estado acerca del cuadro de Montfort dicen que sólo podrá el Gobierno evitar su venta adquiriéndolo por el precio estipulado en el contrato con el Gobierno alemán.

Caso de que el Gobierno no pueda adquirirlo, deberá levantar la prohibición de venta.

En ambos casos el importe de la venta se invertirá en láminas intranferibles, aplicándose a productos y fines de la fundación propietaria del famoso cuadro.

#### Montero Ríos prohíbe la "galleta"

El señor Montero Ríos ha ordenado que, desde mañana, se entre en el salón de sesiones del Senado con sombrero de copa o, a lo más hongo, prohibiendo en absoluto el sombrero de paja.

Esta disposición ha sido comentadísima humorísticamente.

Madrid, 16 (16 00)

#### García Prieto no asistió al Consejo

El señor García Prieto no asistió al Consejo de Ministros por motivo de haberse agravado la enfermedad de su hija.

En el momento de celebrarse el Consejo tuvo que aplicar inyecciones a la enferma.

Madrid, 17 (1'00)

#### La querrela de Sol y Ortega

La querrela presentada por Sol y Ortega al Tribunal Supremo contra una de las Salas de dicho Tribunal tendrá estado parlamentario la semana entrante.

Intervendrán en el debate los republicanos para dar publicidad al asunto.

La minoría radical se reunió ayer, acordando celebrar hoy nueva reunión para adoptar acuerdos.

#### Consejo de Ministros

Madrid, 16 (16 00)

#### Referencias del Consejo

En el Ministerio de la Gobernación se ha celebrado esta mañana Consejo de Ministros.

Duró desde las once hasta después de la una de la tarde.

El señor Barroso fué el encargado de facilitar a los periodistas algunas referencias del Consejo.

Según éstas, se examinó muy detenidamente el dictamen de la comisión del proyecto de las Mancomunidades, asunto que en el próximo Consejo se ultimaré por tener el señor Canalejas que consultar dicho dictamen con los prohombres de la política para orillar dificultades, si las hubiere.

Se ocupó el Consejo en el estudio de la fórmula de arreglo del asunto de Canarias, sin recaer acuerdo.

Se estudió el proyecto de reglamentación del juego, formado por los señores Barroso y Arias de

Miranda, quien se lo llevó para terminarlo.

Continuó el estudio del proyecto del Ministro de Instrucción Pública acerca de la autonomía universitaria.

El Ministro de Hacienda expuso las cifras que arroja la última recaudación del Tesoro, habiendo aumentado en 3.000.000 de pesetas, y disminuido, por concepto de Aduanas, en 1.600.000 pesetas.

Por último, se examinaron varios expedientes de trámite.

## Toros y toreros

Madrid, 17 (1'00)

### En Santander.—El "Machaco", reclibe una luxación

Santander.—En esta plaza ha habido corrida, lidiándose Benjumeas, que ha resultado superiores.

El Machaco ha estado bien, sobre todo en la suerte suprema. En la lidia del quinto toro se cayó, pisándole el bicho un brazo; resultó con una luxación.

El Gallo, bien.

### En Madrid.—Cogida del "Punteret"

Se han lidiado, en esta plaza, toros de Pablo Romea, que han resultado buenos.

Regaterín estuvo bien.

Punteret, al matar el tercer toro, fue cogido, siendo volteado. Tuvo que despatchar al bicho Vicente Pastor.

Punteret tiene una herida incispunzante de tres centímetros de extensión en la región lateral izquierda y un varetazo en la misma parte.

### En Málaga.—Otra cogida

Málaga.—En la corrida efectuada en esta plaza, el último toro cogió al diestro Francisco Madrid, produciéndole un puntazo de seis centímetros en el muslo izquierdo.

## Noticias varias

Madrid, 16 (16 00)

### Contra la blasfemia

El Jefe superior de Policía ha dirigido a los Comisarios de Vigilancia de los distritos de Madrid una orden mandando que se cumplan con rigor las instrucciones encaminadas a castigar la blasfemia.

### ¿Documentos robados?

La policía ha detenido a un sujeto, natural de París, que dice llamarse Antón Facuado Gastón, poseedor de tres documentos históricos pertenecientes a los tiempos de Carlos V y Felipe IV.

El detenido dijo ser agente de negocios y que tiene el encargo de vender dichos documentos a nuestra Academia de la Historia.

Parece que se trata de un apache, suponiéndose que los documentos han sido robados de algún archivo francés.

Esta madrugada se trabajaba en los centros de policía para aclarar el asunto.

### Agasajos al señor Mella

Pamplona.—Al pasar el señor Mella por la estación de Casetas saludaron muchos significados carlistas de Zaragoza, Tudela, Villafranca y Oite.

En la estación de Tafalla se le tributó un recibimiento grandioso.

En automóvil, marchó a Estella.

### Alarma en un cinematógrafo

Valencia.—En el cinematógrafo establecido en la calle de Mossen Morrell fundióse un cable eléctrico durante una función.

Se produjo enorme pánico. Hubo carreras y desmayos.

El público se precipitó en busca de la salida.

Afortunadamente, no se registraron desgracias personales.

### Peregrinación a Lourdes

Oviedo.—En tren especial marchó a Lourdes una peregrinación formada por más de 600 personas.

Presidela el Prvisor de esta Diócesis.

Un numeroso público tributó a los peregrinos una entusiasta despedida. La Virgen de Lourdes fué aclamada.

Valentín Gamazo en Oviedo

Oviedo.—Ha llegado don Valentín Gamazo.

Hablará en el mitin organizado contra la blasfemia.

Se le dará un banquete. Reina entusiasmo.

### Insurrección en China

Pekin.—Han estallado, simultáneamente, varias insurrecciones de tropas en distintos puntos.

El Presidente de la República ha

salido precipitadamente para Tientsin.

Reina inquietud.

### Huelga que mejora

Londres.—Mejora la situación de la huelga en cinco puntos.

La solución se espera prontamente.

Los jueces muéstranse rígidos en la aplicación de la ley que regula el contrato del trabajo.

Son multados los obreros que no la cumplen.

### Gestiones para solucionar el conflicto Italo-turco.—Fracaso

París.—El diario L'Echo de Paris asegura, con referencia a lo que dicen varios periódicos italianos, que el Jefe del Gobierno francés, Mr. Poincaré de acuerdo con Rusia e Inglaterra, propuso a Italia la celebración de una conferencia para poner término a la guerra con Turquía.

Añade el citado diario que se ha desistido del intento ante las dificultades puestas por Inglaterra y Rusia a aceptar la condición impuesta por Italia de que se reconozca la anexión de la Tripolitania.

Madrid, 17 (1'00)

### Velada en honor del P. Vicent

En el salón-teatro del Circolo Obrero se efectuó esta pasada noche una velada en honor del gran sociólogo P. Vicent.

El escenario aparecía profusamente adornado.

Ocupó la presidencia el general Azeárraga. Asistieron los Obispos de Madrid-Alcalá y de Sión, los señores Ugarte y Moret (don Lorenzo) y varias otras personalidades. Asistieron también muchas señoras.

El propagandista señor Jover elogió las virtudes del P. Vicent. Dijo que la juventud seguirá los pasos del apóstol de la acción social, evitando que ésta desaparezca.

Severino Aznar recordó varios hechos de la vida del P. Vicent y pidió que se le erigiera una estatua.

Hablaron otros oradores, siendo todos muy aplaudidos.

Terminó el acto con la lectura de poesías.

Inocencia de un sacerdote, demostrada

Huesca.—El Magistrado don Enrique Robles, juez especial que entiende en la causa del crimen de la calle de Doña Petronila, ha dejado sin efecto el procesamiento y prisión preventiva de Mossen Prisco Martín, secretario del Obispo de esta Diócesis.

Dícese que de las averiguaciones hechas por el juez resulta palmariamente demostrada la inocencia de dicho sacerdote.

Este sahó de la cárcel a las once de la mañana, siendo felicidísimo.

La opinión ha acogido muy bien la libertad del expresado sacerdote, pues nadie creía en su complicidad en el crimen.

Ha sido muy celebrado el triunfo de la justicia contra la campaña inicua sostenida por los radicales.

Acuerdo de los huelguistas albañiles de Zaragoza

Zaragoza.—Los obreros albañiles han tomado el acuerdo de satisfacer un jornal por semana a los huelguistas.

En el caso de que los patronos despidan a todos los obreros, se convocará una asamblea de todos los oficios para acordar medidas radicales.

Choque de trenes.—Trece muertos y once heridos

Stokolmo.—A las seis de la mañana ha chocado el expreso de Cenzdor con un tren mercancías.

Un vagón-cama y tres coches del expreso quedaron convertidos en astillas.

Resultaron trece muertos y once heridos.

Madrid, 17 (1'00)

Carta del Emperador de Austria al Papa

Roma.—El Emperador de Austria ha dirigido una afectuosa carta al Papa anunciándole que tendrá el honor de hospedar en el palacio imperial de Otburg al Legado pontificio en el Congreso Eucarístico que ha de celebrarse próximamente en Viena.

En honor de Menéndez y Pelayo.—Invitación a Mella

Coruña.—Los jaimistas han acordado celebrar una velada en honor de Menéndez y Pelayo.

Se invitará para asistir a ella al elocuentísimo orador tradicionalista Sr. Mella.

En la iglesia del Sagrado Corazón

de Jesús han celebrado los jaimistas una misa de comunión dedicada a Menéndez y Pelayo. Han asistido al acto mas de 500 tradicionalistas. El P. E. traía ha pronunciado una elocuente plática, en la que ha ensalzado las virtudes del gran polígrafo.

### Del Vaticano

Roma.—El Papa ha recibido a numerosas personas de varias parroquias de esta capital.

Las ha bendecido y las ha exhortado a que continúen ejerciendo el apostolado cristiano.

—Su Santidad regalará dos ricas coronas para la imagen de la Madre de Dios del santuario de Bethaniam (diócesis de Bayona), con motivo de su coronación.

Dichas coronas son de oro y ostentan muchas piedras preciosas.

Prensa Asociada

## Desde

## Barcelona

### Notas catalanas

Barcelona, 17 (3'00)

#### El Corpus en las barriadas de Barcelona

Ayer se celebró la festividad del Corpus en las distintas barriadas de esta población.

Organizáronse procesiones que resultaron lucidas.

Los radicales de Sabadell.—Carga de la Guardia civil

En Sabadell la Guardia civil simuló una carga contra un grupo de radicales que querían realizar una manifestación contra Maura y Lacierva, llevando banderas desplegadas.

Hicieronse dos detenciones.

Ácratas libertados

Han sido puestos en libertad los ácratas Salud, Negre, Miranda y Arnall, que se hallaban detenidos a consecuencia de los sucesos del último Septiembre.

#### Fiesta del Árbol

En la avenida del Tibidabo celebróse la fiesta del Árbol.

Asistieron las autoridades y 1.700 niños.

Plantóse el árbol simbólico.

Fiesta de aviación suspendida

A causa del viento fué suspendida la fiesta de aviación.

Se devolvió al público el importe de la entrada.

#### Novillada

En la plaza vieja se celebró una novillada.

Al intentar la última suerte, el diestro Posadas fué derribado, sufriendo un varetazo en el brazo derecho, que le impidió continuar la lidia.

Romería al Monasterio de San Juan de los abadesses

Celebróse ayer la romería al histórico Monasterio de San Juan de las Abadesas, organizada por las Juventudes católicas.

En la estación de Vich incorporáronse a la peregrinación los Obispos de Barcelona y Vich.

Al llegar los romeros a San Juan fueron vitoreados. La población apasrecia engalanada.

Los Obispos visitaron la histórica iglesia de San Pol.

Después dirigieronse todos, formando procesión, al Monasterio, donde el Obispo de Barcelona expuso la Sagrada Forma, que se reserva en una capilla colocada dentro de la cabeza de un Santo Cristo.

El Obispo de Vich leyó un telegrama del Papa enviando la bendición apostólica a los romeros.

Seguidamente se celebraron los oficios divinos.

Al regreso se detuvo la romería en Ripoll, visitando su Monasterio.

Calculáase que asistieron 5000 romeros.

### Notas extranjeras

Barcelona, 16 (16 00)

#### Entrevista regia

San Petersburgo.—Los diarios dicen que en la entrevista celebrada entre el Kaiser y el Czar se habló de la guerra italo-turca.

Raquitismo agredido por una sufragista

Londres.—Durante la recepción dada por el primer Ministro en la India, fué agredido por una sufragista el jefe del Gobierno, Mr. Asquith.

La agresora intentó quitar las cha-

rreras del uniforme de Mr. Asquith

Además, rompió el abanico en la cabeza de éste.

Matrimonio parricida y suicida

Viena.—Un matrimonio hizo tragar a tres hijos, suyos crecida cantidad de cianuro potásico

Las infelices criaturas murieron.

Después se suicidó el matrimonio parricida.

Condecoración al Príncipe de Gales

París.—Dícese que, con motivo del cumpleaños del Príncipe de Gales, el Gobierno francés le condecorará con el Gran Cordón de la Legión de Honor.

Las negociaciones Franco-españolas

París.—Varios diarios, hablando de las negociaciones franco-españolas, dicen que de este asunto saldrá más firme la amistad entre España y Francia.

Horroroso ciclón en Burdeos

Burdeos.—Un formidable ciclón ha causado considerables daños. Diez mil habitantes han quedado en la miseria.

Disturbios en Canton

Canton (China).—Un grupo de soldados ha hecho varios disparos contra el edificio que ocupa la Comisión extranjera.

Esperáase ocurrirán disturbios.

La causa de lo ocurrido es el descrédito en que han caído los billetes del Gobierno provisional.

El nuevo Gobierno portugués

Lisboa.—Dícese que el Gobierno quedará constituido en la siguiente forma:

Presidencia, Vasconcelos.

Interior, Duarte Leite.

Estado, Augusto Vasconcelos.

